

El Eco de Cartagena

Diarlo decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

En mal estado se encuentran las carreteras del término municipal de Cartagena, pero especialmente está pidiendo urgente reparación el trazo comprendido entre esta ciudad y el barrio de Los Dolores pasando por el de San Antonio Abad.

El muchísimo tránsito por esta carretera hace necesario su arreglo inmediato, aunque sea provisionalmente hasta tanto no llega el definitivo recomendado a la sociedad de Fines Especiales.

Son innumerables las quejas que en este sentido escuchamos un día y otro día.

¿No podría el Ayuntamiento disponer que una brigada de sus obreros reparase esta carretera, dejándola en condiciones de tránsito?

Dicen de Tientsin que las librerías de Shanghai como las de casi todas las ciudades chinas en determinados días de la semana, sábados y domingos por la tarde, se ven muy concurridas por grupos de estudiantes que buscan sus libros preferidos. Y los preferidos son todos los que tratan de los problemas del proletariado y del colectivismo y aquellos en que se ataca a la burguesía. El espíritu dominante es de ostilidad contra las condiciones sociales existentes.

Dicen de Roma que monseñor Poli obispo de Alghero, centro de la agitación nacionalista india, ha declarado que el movimiento del Mahatma Gandhi no se manifiesta hostil a las misiones católicas hasta ahora.

Por su parte monseñor Poli respondiendo a una consulta que le hizo un hindú eminente ha proclamado la inhibición absoluta de la Iglesia en todas las cuestiones políticas; para ella todas las formas políticas son buenas si se basan en la justicia y en la libertad.

Don Domingo Madrona

A última hora nos ha llegado la triste noticia de la muerte de nuestro querido amigo don Domingo Madrona a Elorriaga, víctima de rápida enfermedad pues hace muy pocos días había regresado de un viaje a Sevilla y otras poblaciones.

Supimos ayer que se hallaba gravemente enfermo, pero a ruegos de la familia y para evitar fuese visitado, atendiendo la prescripción facultativa de que guardase completo reposo, ocultamos la noticia. No pensamos jamás en tan rápido y funesto desenlace, que habrá de sorprender y causar gran sentimiento entre sus innumerable amistades.

Hombre de bondadoso corazón y afable trato gozaba de popular y simpática personalidad en Cartagena donde supo destacarse no solamente por los cargos que ocupó en la política y en diferentes entidades sino por su labor constante y generosa en pro de los desvalidos, especialmente de la infancia. También se distinguió por sus trabajos en pro de la repoblación forestal.

Descanse en paz su alma y reciban su apenada esposa la distinguida señora doña Matilde Palmer, su hijo don José y demás familia nuestra sincera condolencia por tan sensible pérdida.

IL SEÑOR Don Domingo Madrona Elorriaga

Del Comercio de esta plaza

ha fallecido a las 3 1/2 de la tarde de hoy a los 60 años de edad

confortado con los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Su alligridísima esposa doña Matilde Palmer Mejía, hijo don José (ausente); hija política doña María de la Encina Menéndez, nietos Domingo y María, hermana doña Encarnación, hermanos políticos, sobrinos, primos y de más familia,

ruegan a sus amistades que le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana tarde a las 5 1/2, desde la casa mortuoria, Carmen 57 3.º, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios.

Cartagena Mayo 1930.

El duelo se despiden en el sitio de costumbre. No se reparten esquelas.

XV ANIVERSARIO LA SEÑORITA María de los Desamparados Salmerón Meca

descansó en el Señor el día 11 de Mayo de 1915

R. I. P.

Las misas con Responso que se celebrarán el sábado día 10 en la Iglesia de Nuestra Señora del Carme, a las diez, y en la Iglesia de la Caridad, a las doce, serán en sufragio de su alma.

Sus padrinos don Juan Antonio Carrilón y doña Carmen Salmerón, hermana doña María, hermanos políticos, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos que tengan presente en sus oraciones y asistencias a dichos actos, favor que agradecerán eternamente.

Los Excmos. e Ilmos. señores Nuncio-Apostólico, Arzobispo de Tarragona y obispos de Madrid-Alcalá, Sió, Pamplona, Cádiz y Cartagena tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

(Conferencia de madrugada)

El conflicto escolar

Madrid.—En los alrededores del Instituto del Cardenal Cisneros, se produjeron esta mañana ligeros alborotos, que fueron fácilmente sofocados.

En Valencia, con motivo de la clausura de la Universidad, los estudiantes promovieron alborotos.

Un grupo apedreó la redacción del «Diario de Valencia», por un artículo que publicó ayer.

Inmediatamente acudió la Policía, dispersando a los alborotadores.

En Sevilla ha sido clausurada la Universidad.

En Granada, se produjeron ligeros incidentes.

Entrega de atestados

La policía ha entregado en la tarde de hoy, al Juzgado correspondiente, el atestado instruido con motivo de los sucesos que se desarrollaron el 5 del corriente en la calle de Atocha, frente a la Facultad de Medicina.

También entregó otro atestado por los sucesos de la Universidad, consignando los daños causados a los comercios de la calle de San Bernardo.

En el Ayuntamiento

En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento, Sabotí protestó contra los sucesos escolares.

Calificó de estúpidas las algaradas, que no reportan utilidad.

Censuró a los estudiantes, por dejarse influenciar por elementos extraños.

Las minorías se achistaron a las manifestaciones de Sabotí.

La marcha de Unamuno

El general Maza manifestó a los periodistas que se había indocado al señor Unamuno la conveniencia de que salga de Madrid, poniendo a su disposición un automóvil.

Unamuno salió esta mañana del Hotel Florida, donde se hospedaba, con dirección a Salamanca.

Al presentarle la cuenta, se negó a pagarla, diciendo que ésta era cosa de a comisión que le invitó a venir a Madrid.

Calvo Sotelo y Guadalhorce visitan a Berenguer

A última hora de la tarde, el general Berenguer recibió la visita de los ex ministros de la Dictadura señores Calvo Sotelo y conde de Guadalhorce.

Aunque nada dijo el Presidente acerca de esta visita, se supone que Calvo Sotelo y Guadalhorce solicitaron autorización para celebrar un acto público y contestar a las acusaciones lanzadas contra ellos.

Rumores de crisis

Los rumores de crisis que desde hace algún tiempo vienen circulando, se acentuaron esta madrugada.

En casa del ex presidente del Congreso don Miguel Villanueva se reunieron con él el doctor Marsón, el general Aguilera y otros, cambiando impresiones.

En los centros oficiales desmenten los rumores, manifestando que no hay causas que justifiquen la crisis.

Conferencia de la tarde

La situación política.— La opinión reacciona enérgicamente

Madrid.—Las noticias que se reciben de los distintos distritos universitarios aseguran que va restableciéndose la tranquilidad después de las algaradas estudiantiles.

En Madrid cerrada la Universidad y alejados los agentes provocadores no se advierte agitación alguna.

El cinismo con que algunos quisieron llevar la perturbación a la calle ha sido causa de que haya reaccionado la opinión.

Se insinúa en algunos propósitos de llevar a los tribunales ejecutando una acción pública a los inductores y a los autores de la alteración del orden.

También se muestra la opinión contra determinados políticos que continúan explotando el equivoco y queriendo que se definan otros mientras quedan ellos prácticamente indefinidos.

Se siente gran indignación y se espera que el Gobierno imponga el cumplimiento de las leyes.

Este es el ambiente de la política del día.

Parece ser que la suspensión acordada por el Gobierno de todos los actos políticos públicos durará hasta que pase la época de los exámenes con objeto de que los estudiantes no se solivianten ni se agiten.

Ante el Juzgado

El ex diputado socialista Indalecio Prieto, compareció esta tarde ante el Juzgado de guardia, para aclarar algunos de los conceptos emitidos en su conferencia del Ateneo.

El ministro de Instrucción a Sevilla

Madrid.—El ministro de Instrucción Pública señor Tormo marchó anoche a Sevilla para presidir la sesión de clausura del Congreso de Historia y de Geografía.

El Director General de Industria

Madrid.—Ha regresado a ésta el Director General de Industria señor Casanova.

Aniversario

Madrid.—Esta mañana a las nueve y media se ha celebrado en la parroquia de San José un funeral por el alma de don Luis Benjumea, director que fué de la Acción Social Católica, con mo-

tivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento.

Entre los concurrentes figuraban los ex ministros conde de Guadalhorce, Callejo, general Hermosa y otras personalidades y amigos del finado.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta de hoy dispone que se hagan extensivos a los herederos los oficiales indígenas desaparecidos en acción de guerra de los beneficios de la pensión correspondiente.

Dispone que se declaren exentos del pago de la patente de turismo los vehículos de la matrícula de Brasil ocupados por sus propietarios.

Dispone que se convoque un concurso para proveer la plaza de director de la Escuela Nacional de Sanidad.

Unamuno a Salamanca

Salamanca.—Los estudiantes hallaron a Unamuno en la plaza Mayor y trataron de organizar una manifestación.

Unamuno les recomendó que se disolvieran.

Un centenar de estudiantes cometieron algunos desmanes en la Universidad.

DE FUTBOL

Racing-Cartagena

El anuncio del encuentro que el próximo domingo librará nuestro titular con el Racing Club de Madrid, ha causado grata impresión en la afición que ya se veía condenada a no presenciar partidos de interés en estos meses de verano en nuestra campo.

El Racing madrileño, sin ser un equipo de los que figuran a la cabeza es lo bastante para dar una buena tarde de fútbol a la afición local, corriendo, desde luego con que nuestro titular saiga alineado en forma prudente y dispuestos todos sus componentes a derrotar todo su entusiasmo y saber.

El Racing, alineará todo su primer equipo, o sea el mismo que habrá de jugar los próximos campeonato.

C. M.

Información de Ejército

Se concede al teniente del regimiento de Infantería Cartagena don Manuel Monfort Martínez permiso de cruces de plata del Mérito Militar por otras de primera clase.

Tiradas de plato y pichón

El próximo Domingo empezará las tiradas de plato y pichón, en el Stadium, a las 9 de la mañana, las cuales continuarán en domingos sucesivos.

Dichas tiradas las organiza como en años anteriores la Casa Slatas,